
 
 

2023 年 3 月 30 日家长建议大会会议纪要 

 
出席人员：  

 

- M. Grégory Parellada, 校长  

- Mme Nadège Capdeville, 幼儿园教师代表 

- M. Jean-François Houeix, 小学教师代表 

- Mme Berengère Cloâtre, 中学教师代表 

- M. Antoine Savary, 小学家长代表 

- M. Ning Mi, 中学家长代表 

 - Mme Tamara Popova et Mme Davina Vu, 中学学生代表 

- Mme Laure Desmonts, 财务总监 

- Mme Christina Parellada, 咨询员 

- M. Sven Castelain, 中学部协调人 

- Mme Myriam Lapostolle, 历史地理科目老师  

 
  
议程:  

 
-对上一次家长建议大会会议纪要进行投票 

 

于 06-12-2022 举行的建议大会纪要被全票通过。  

 
-介绍关于“放置 Souvenir Français 协会旗帜”的协议 

 
Mme Lapostolle 介绍这个项目的情况。 

 
本议程是关于接收一面由 Le Souvenir Français 组织提供的法国国旗（由法国教育部批准）。公共事业纪念协会 Le 

Souvenir Français 组织在学校里存放已解散的前军人协会和战争受害者的旗帜。这些旗帜是委托给学校的有历史意

义的物品，代表了历史上所研究的军事冲突的实物痕迹，因此，作为各种活动的教学支持，用于介绍军人和战争受害

者。它们也是学生的道德和公民教育课程的教学工具。 

接收国旗是促进共和国价值观的教学框架的一部分，是对个人和公民的教育。 EFIC 和 Souvenir Français 承诺为中

学生开展宣传活动，使他们了解共和国的象征（国旗、箴言、歌曲、雕塑）和纪念仪式的意义。 

该协议被提交给大会，供其通过。该协议以全票通过。 

 

- 职位信息表  

 
职位空缺如下图所示 :  

 

 
所有职位都是面对下一个学年开放，除了 3/4 时间的 Flsco 协调员的任务将由校长和教学团队完成。EFIC 的招聘活动

已经结束。所有的空缺职位都已找到合适的人选（西班牙语教师招聘正在进行中）。 

     

 
 
 
-后远程教学时期的教学支持安排 

幼儿园和小学 中学 行政 

➢ 1 名幼儿园教师 

➢ 1 名小学教师   

➢ 法语 / 哲学 

➢ 数学 

➢ 英语 

➢ 西班牙语  

➢ 校长 



 

校长重申整个教学团队都在为应对远程教学而造成的课程落后而努力。实际上，远程教学使得我们有信心能够赶上因

为学校停课导致的学业上的落后，线下教学的回归需要适应我们的新情况。在这个情况下，学校恢复线下教学并不意

味着一切回归到正常。我们优先考虑的仍然是学生知识和技能的获得。学校尤其关注 CP、CE1 和 6ème 的学生。学

校活动、出游等都根据这一优先事项进行调整。 

从 1 月 16 日到 3 月 3 日：26 名学生在以下三个学业支持项目中的其中一个中得到了帮助: 

• « Plus de Maître que de classe（教师比班级多） »安排 5 小时/周 : 8 位来自 CP 和 CE1 的学生巩固基

础（阅读、写作、计算）。  

• « Flsco（非法语母语学生学习） » 4 到 5 小时 / 周，分成 2 组：共 11 位学生。  

• 教学补充活动 (APC) – 数学和法语：8 位学生。  

 
这些教学安排会持续到 6 月，我们将会根据学生的需要来调整组别。  

 

 - 对数码器材的投入 

  

数码器材的使用在学校不断增加。我们在以下 3 方面进行支持：  

 
• 设备：EFIC 正在继续购买台式机、笔记本电脑和投影仪。在第二学期，学校进行了一批新的采购，为教师购

买了 10 台新的台式机。有 22 台新的笔记本电脑供学生使用。 

• 数字设备安全: EFIC 安装了新的防火墙和数据备份平台。 

• 网络安全意识：作为信息和通信技术（ICT）以及媒体和信息教育（MIE）教学的一部分，让学生认识到数字

工具的使用、信息的处理以及如何考虑到他们的网上身份信息。  

 
- EFIC 的三语介绍手册  

 
学校的计划项目（2021-2024 年）预期要完成一个新的学校介绍手册，以便更好地宣传学校。这本小册子是在今年年

初制作的。它也有英语和普通话两种语言版本。 

 
- Développement du laboratoire de sciences 科学实验室的发展  

 
在中学建立了一个新的科学实验室。这是 AEFE 在第四阶段认证中提出的一项建议。今年新招聘的物理和化学教师

Nibert 先生负责该实验室的工作。学校理事会成员参观了实验室。科学实验室正在逐步完善。  

 
 -2023 年的 DNB 和 Baccalauréat 考试 

 

从今年开始，EFIC 成为 DNB 考试中心。因此，3ème 年级的学生将在 EFIC 参加所有的考试。关于口试：考试将通过

视频会议的方式进行，由另一所 AEFE 学校没有参与 EFIC3ème教学的教师负责（绝对要求公正）。 

 
DNB 考试日期 : 

5 月 22 日 (日期待确定) : DNB 口语考试 

  
 



关于 DNB 口试：学生的法定监护人按照理事会规定的程序将考生希望在口试中展示的科目或项目的选择送交校长。该

说明需要出现所展示的科目或项目的名称、内容和所涉及的教学科目。参与考试的学生还需要说明，他/她是否希望以

团队的形式进行陈述（在这种情况下，会提到团队成员的名字），或者他/她是否希望以外语或方言进行部分陈述，这

一点也需要在说明中明确指出。 

 
家长建议大会确认了信息表的样式，该信息表将成为学生法定监护人和校长之间关于 DNB 口试科目选择的沟通手段。  

 
投票结果一致通过。 

 

关于 EAF 考试，1ère 年级的学生将自行前往去香港法国学校。笔试将于 6 月 14 日举行，口试将于 6 月 21 日至 27

日举行。  

 
- 公司实习 (3ème 年级)  

 

在 3 月 20 日这一周， 3ème 的学生们在企业进行了观察实习。每一位学生都签署了实习协议。学生们需要在实习结束

后写一份实习报告，这份报告之后会作为材料用于 DNB 口语考试的“未来职业”。  

 
- 课外活动 (AES) 

 
下表展示了 3 个学期的课外活动报名人数（一个孩子可以在同一学期报名参加多项活动）。2021-2024 年的学校项目

旨在促进使用法语上课的课外活动和体育课外活动的发展。 

EFIC 将组织第四期夏令营。学生可以自愿参与。  

 

(除去剑桥英语、

YCT、自习和幼儿园

欢乐时光) 

第一学期 第二学期 第三学期 

课外活动注册人数 290 285 301 

参与课外活动的中学

生人数 

15 14 19 

一共提供多少课外活

动 ? 

13 项 13 项 15 项 

有多少课外活动用法

语上课 ? 

10 项 9 项 11 项 

有多少体育类的课外

活动 ?  

篮球 

足球 

乒乓球 

网球 

篮球 

足球 

乒乓球 

网球 

巴西柔术 

羽毛球 

足球 

乒乓球 

网球 

巴西柔术 

古典舞 

 
- 食堂委员会 

 
家长对学校食堂的相关问题（PS：截止日期后发送的问题没有提交给家长建议大会）。  

   
“在中学微信群里，家长们对学校食堂饭菜的口味进行了讨论。 

在这些家长中，有一半人说他们的孩子不喜欢食堂的饭菜，甚至比飞机餐还差。另一半人说，他们的孩子觉得自助餐

比飞机餐好。但我们发现，自助餐的味道非常重复，孩子们期待更多的种类。”  

   

‘许多家长对食堂食品的质量和安全表示担忧。我了解到，自去年的最后一次参观食堂以来，情况已经有所改善，我

希望今年能再次安排对食堂的参观。我们有一些建议，我希望学校能够考虑： 

派出代表参观食堂供应商，观看食品制作过程。 

邀请更多的妈妈代表参加今年的参观活动。 

如果家长希望自己带孩子的午餐到学校，是否可以在 11:00 至 11:30 之间安排一个时间，方便附近的家庭送餐？随

着夏天的到来，如果在早上送来的食物会很快变质。 



能否在膳食中尽量减少零食和甜甜圈等含糖甜点？吃太多甜食会导致儿童肥胖，影响他们的发育，也会影响他们对正

常饮食的胃口。’ 

 
校长指出，这些家长的许多问题或疑虑已经得到解决，并获得了解决方案。下面介绍的食堂委员会的工作就证明了这

一点。不过，校长对家长们提出的新观点进行了详细说明： 

 
关于原服务商： 

校长重复了家长在 2018 年第一学期的校务会议上提出的意见："很多家庭认为食堂的食物不好吃（孩子的抱怨或据说

有不新鲜的食物）。 

 
所有在 2021 学年开学前（引入自助餐食堂）使用过食堂委员会成员都回忆起关于旧菜单的以下几点：    

- 每天的菜品单一：没有选择，菜品轮换少 

 -数量单一，对青少年和成年人来说基本不够。需要提供米饭的配菜。 

- 不可能通过谈判作出重大改进。   

 

在这三点上，新方案允许在成本不变的情况下进行明确的改进。    

 
校长还回顾说，2021 年 6 月，学校与新的食堂供应商在所有学生和工作人员以及家长代表之间进行了整整一周的测

试。这时可以体会到差异，而且这一变化几乎得到了一致的赞同（95%的中小学生）。    

还建议家长代表参观工厂（2021 年第三学期）。校长强调，判断服务提供商的公司的健康标准不是家长或行政部门的

责任。这是相关卫生部门的责任。此外，EFIC 也会检查这些政府机构向供应商发放的许可证。 

 

关于食品安全：自 2021 年 9 月以来，新的供应商已经向 EFIC 提供了大约 6 万份餐食。在没有任何理由和没有观察

到任何事件的情况下，提出对食品安全的质疑是不妥当的。 

 
关于在午休前家长给学生送饭的可能性 : 没有在食堂注册的孩子属于走读生制度（理论上他们需要回家）。但是，

EFIC 允许走读生在午休期间与注册了食堂的学生一样留在校园内。 

这样一来，学校就承担了一项责任。它确保了对走读生的持续监督和他们的在校休息的舒适度。  

为了保证这点，早上送来的饭菜被保存在去年更换的冰箱里。食堂工作人员会根据需要帮助走读生使用微波炉加热饭

菜。所有这些服务都是免费的。 

因此，在 11:00 至 11:30 之间调动新的人员是不可行的，因为这时所有的工作人员都被动员起来执行各自的任务，

以确保校园的顺利运行。  

 
 
测试周：2022 年 10 月组织了一次测试周。由家长撰写的报告经翻译后发给了所有家庭。总体满意率为 4.56/5。所

有的意见和建议都得到了考虑，并在 2023 年 2 月 15 日的工作会议上转交给了食堂供应商：  

 
- 减少脂肪（针对米饭和面食，定期提醒供应商，引入新食谱的可接受性标准）。 

- 多样性：更经常地改变菜肴（3 月份有 6 种新菜肴）  

- 多样性：改变甜点（正在进行中，计划在 4 月进行）。 

- 引入学校提出的西式菜谱（土豆泥牛肉碎、普罗旺斯炖菜等）（已完成）。 

- 改变大米的品牌和培训员工（已完成）  

- 引进筷子（已完成） 

- 引进盐罐（已完成）  

  
今年年底将致力于最终完成所要求的改进。之后，可以组织一次新的测试周。 

 

 
菜式多样性 : 三月新菜单包括 :  

 
• 26 种不同菜式 (肉类和鱼类)  

• 20 种主食 (面条/米饭/淀粉类主食等等) 

• 18 种蔬菜 

• 8 种汤品 

• 10 种甜品 

 

新的菜谱（主要是欧洲菜，由食堂委员会引进）计划在 4 月份推出。 

新菜谱在学校网站上的菜单上以黄色标注。  

 
- EFIC 的校园活动 

 
校长重申，广州法国国际学校正在从新冠肺炎健康危机的影响中恢复。 

 



 

一月 12 日 : 重启线下教学     

二月  9 日: 家长会(幼儿园) 

24 和 25 日: DNB 和 bac 模拟考试  

28 日: 外出学习 (5ème 和 4ème 年级)  

三月 3 日 : 嘉年华  

16 日 : Kangourou 数学竞赛  

20 日:  3ème  学生企业实习 

25 日: 合唱团表演 – 法语活动月 

27 日: 外语周 (中学)  

30 日: 班级照片拍摄 

四月  3 日 : 运动会  

6 日 : 家长会 

6 日:  M. Maurizot 到访学校 

11 日: Evalang 比赛  

17 日: 游泳课开始 (待确定)   

20-21 日 : 数学学习 

25 日: 外出学习 (初、高中) 待确定 

27 日: 道路安全证书 1 和 2 考试   

 

此外，DELF 考试（主要对象为我们的母语非法语的学生）将在 5 月举行。 

 
- 其他问题  

 
“对于中学和高中的班委会，学生所在相关班级的家长代表是否可以参加？” 

 
回答：参加班委会的代表必须在家长大会上选出（参见协会章程）。 

  
“一位家长想更清楚地了解学年中三个学期的划分，以便更好地把握学校的节奏。” 

 
学年有 36 周。每个学期有 12 周。T1 家长会在 12 月（第 4 个月）举行，但成绩单不一定会在学期结束马上公布。 

 
“是否有可能在成绩单上写上最好的总体平均水平？班级的平均水平，有时是非常参差的水平，并不意味着什么。在

不把学生之间的竞争推到极致的情况下，把最好的平均分放在上面，可以让每个学生看到自己与最好的人相比所处的

位置。” 

 
中学教师代表的答复：这是不可取的，只会导致学生之间已经存在的竞争加剧。学生自尊心的建立、毅力和努力的培

养是首要的，要衡量自己，实现自己的潜力。 

 
校长的补充回应：在法国和国际上，不按分数衡量学生的中学正在形成，按能力评价学生的学校增多，公布分数、用

分数衡量学生这将与教育的动态相悖。在中学的成绩单上，现在出现了对技能的评估（占 DNB50%的连续评估就是基

于这个考虑）。同样的技能是由几位老师在各自的科目中进行评估。这不仅仅是一个分数，它也是一个指标，可以评

估学生对学习科目的真正掌握情况，即在一个新的背景和复杂的任务中运用知识的能力。 

 
 


